



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

EL CONGRESO EUCARISTICO DE SAN PEDRO SULA

SU PROFUNDO SENTIDO PARA NUESTRO CATOLICO PUEBLO

Por JUAN E. MILLA

San Pedro Sula se transformó en estos días en el alma y corazón de nuestra Honduras tradicionalmente católica y cristiana. El Don Divino hecho Hombre habitó en mi querida y añorada Ciudad de los Laureles. La mirada divina se posó sobre todos sus habitantes, por el hecho mismo de la Presencia Eterna en su medio.

El Congreso Eucarístico que ha tenido como sede a la Sultana del Norte de Honduras, no es sino la expresión sincera del sentimiento de un pueblo que clama por la salvación de la humanidad entera. Es la expresión de gratitud por contar con la dádiva divina en un momento en que las fuerzas del mal se desatan arrolladoras en todas partes, levantando su bandera de ateísmo, de incredulidad, de muerte y desolación, contra todo lo que es caro al espíritu y a la dignidad humana.

La Cena del Señor se repite acá, y con ella el rito solemne que conmemora el sacrificio supremo de Jesús por la redención del hombre, por la salvación de todos nosotros, pobres almas pecadoras.

Las Verdades Eucarísticas cobran inmenso cuerpo, se agigantan en proyección que supera toda idea, todo pensamiento: que desafía todas las verdades conocidas, todos los axiomas seculares, porque la mente del hombre no es todavía lo suficientemente perfecta en Dios como para comprenderlas.

Jesucristo está real y verdaderamente, substancialmente presente en la Sagrada Eucaristía.

Pero, ¿cómo? ¿Por qué? ¿Por qué milagro tan enorme que escapa a toda comprensión y conciencia? He ahí el misterio profundo que es un reto de siglos a la incredulidad y al materialismo.

En el Santo Sacramento, en la Comunión de su Cuerpo con su Espíritu, Cristo se ofrece al hombre, al mortal pecador, como tabla de salvación suprema, como luminosa promesa de vida eterna. De ahí los elementos Pan y Vino en la Santa Comunión.

El acto, parcialmente propiciatorio, voluntario, de reverencia, y parcialmente eucarístico, o sea expresivo de gracias por las bendiciones divinas, es el medio infinito por el cual el hombre se acerca verdaderamente a Dios.

Para a la página 2

NOTICIAS CATOLICAS



El Vaticano pide atención
cristiana para las
Nuevas Naciones

Ciudad del Vaticano, (NC). El futuro del mundo depende de la atención que se preste a las nuevas naciones independientes, dice el Secretario de Estado de Su Santidad el Papa Juan XXIII en carta a la XXXIV Semana Social de Italia.

Al glosar el tema de la Semana. "Solidaridad entre los pueblos y los nuevos estados", subraya el cardenal Amleto Cicognani las "grandes dificultades que suelen encontrar en su desarrollo los países recién nacidos a la vida independiente", cuyos problemas no pueden ser pospuestos pues "peligraría su propio futuro y la seguridad de todas las naciones".

El cardenal recuerda el llamado para la asistencia a los países necesitados hecho por Juan XXIII en su encíclica social "Mater et Magistra", y agrega que esa asistencia no debe ser solamente material y técnica, sino también cultural enderezada a proteger los valores espirituales y morales.

La Iglesia, concluye el cardenal secretario de Estado, ve por lo tanto el desarrollo de las nuevas nacionalidades como un problema estrechamente ligado a la defensa y afirmación de esos valores,

y consecuentemente, al apostolado y la evangelización.

Nueva Parroquia y Escuela
de Cristo Rey, en La Paz

La Paz, (NC). El arzobispo Mons. Abel Antezana dedicó aquí la nueva iglesia de Cristo Rey y bendijo su adjunta escuela parroquial.

La iglesia y la escuela han sido edificadas gracias a la aportación económica de la arquidiócesis de St. Louis, Misuri.

Mons. Antezana expresó su reconocimiento al cardenal José Ritter, arzobispo de St. Louis, y "al clero y los fieles de esa arquidiócesis, a quienes debemos este hermoso templo".

El arzobispo de La Paz se refirió también con gratitud a la ayuda que prestan en la arquidiócesis los siete sacerdotes de la de St. Louis enviados por el cardenal Ritter. Estos sacerdotes llegaron hace cinco años y están encargados de dos nuevas parroquias con un total de 40 000 feligreses.

A la dedicación de la iglesia de Cristo Rey asistieron el nuncio, Mons. Carmine Rocco, el obispo auxiliar de St. Louis, Mons. Glennon P. Flavin, en representación del cardenal Ritter, y otros siete prelados.

NUEVA YORK, (NC) El Hogar católico para gentes de habla castellana "Casita María", uno de los centros sociales más antiguos del sector oriental neoyorquino de Harlem, amplía sus servicios con la adquisición en el distrito del Bronx de un edificio de tres pisos, que será convertido en club de reunión y recreo.

BOLIVAR

NO COMPITE
PORQUE SUPERA

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA
MEJOR SURTIDO Y
MEJORES PRECIOS

**Damasio Kattán
y Hermano**

ALMACEN DE NOVEDADES

POLVOS FACIALES

ORQUIDEA MARINA

MUY PERFUMADOS
EN
CAJAS Y SOBRES

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS
Y DURAN MAS

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal, Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior

Cable "Banco". Códigos: A. B. C.
4a y 5a. ediciones, Liebers
Bentler's y Paterson,
2a. y 4a. ediciones

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza
San Pedro Sula Hond. C. A.

Chicles Adams



Exquisitamente Deliciosas

Clave de la restauración social del campo, la dignidad del campesino

Caracas, (NC). En la dignidad de la persona, "el principio fundamental de la doctrina cristiana", se inspira todo un sistema económico y social distinto del individualismo liberal y del colectivismo socialista.

El discurso del nuncio apostólico, Mons. Luigi Dadaglio, al V Congreso Católico de Vida Rural, fue una exhortación a aplicar ese principio a "la gran misión que corresponde a los católicos, en la redención del proletariado del campo".

"La verdadera reforma tiene que empezar por el hombre, dándole por medio de una sana educación, conciencia de su dignidad de hijo de Dios, conciencia de sus deberes sociales", dijo después. "Las virtudes naturales y sobrenaturales son la condición indispensable para lograr una auténtica transformación de las condiciones en que viven los campesinos".

Los principales diarios de Caracas, que han venido informando sobre las sesiones del congreso, dan al discurso del nuncio sus mejores titulares. Mons. Dadaglio expuso

Y la prueba definitiva del amor de Jesús a su grey está en el hecho que se sacrifica cuantas veces hace menester de ello para la salvación de las almas erradas, y aún de las no erradas.

El Sacrificio Eucarístico es éso, el precepto teológico de que en la Cena del Señor hay un sacrificio memorial, in-cruento sí, pero no por ello menos real, y con él, Cristo es ofrendado en cuerpo y sangre, tan a menudo como el Sacramento es observado.

La Santa Misa no es otra cosa que la Cena Divina, el oficio celebrado para recibir y compartir, la sangre y el cuerpo de Cristo, en la forma del Vino y la Hostia.

Ya San Agustín en su hermoso texto lo explica mejor al decir: "Eucaristía, Misterio de Amor, condición maravillosa del don hecho por Jesucristo al hombre".

Pero volvemos a cómo es que está Cristo en la Sagrada Eucaristía? ¿Por qué procedimiento incomprensible o transmutación misteriosa, se adentra por ella en el corazón humano?

las cuatro columnas de la doctrina social de la Iglesia así:

1. La filosofía espiritualista de la vida.

2. La dignidad de la persona humana.

3. El fin social de los bienes de la tierra.

4. El fin del Estado es la consecución del bien común.

"Frente al liberalismo económico, que concibe al Estado como mero guardián, creado por los hombres para vigilar el orden y hacer cumplir los contratos; y frente al socialismo, que hace al Estado fuente de todo derecho y controlador absoluto de toda la economía, la Iglesia enseña que los derechos que tenga el Estado le vienen de las personas. El Estado, que no debe monopolizar la actividad económica sino fomentar y proteger la iniciativa privada, deberá intervenir en la economía tanto cuanto lo exija el bien común", explicó el prelado.

"El trabajador más despreciado, con frecuencia despreciado, es el agricultor", dijo en otro aparte

de su discurso. "Hemos olvidado su cultura, y la cultura es un derecho natural del hombre. Lo hemos aislado, negándole las vías de comunicación, cuando exhibimos las grandes avenidas urbanas y las autopistas de los centros industriales. Lo hemos exprimido con la usura, lo hemos humillado con humos de superioridad urbana. Y lloramos después el éxodo rural!"

El prelado refirió extensamente a puntos de la encíclica de S. S. el Papa Juan XXIII Mater et Magistra sobre los problemas del campo, y tras recalcar la invitación que el Papa hace para que se dote al campesino de caminos, servicios públicos, habitación, y enseñanza, agregó:

"Pero hay un aspecto que merece particular atención: los protagonistas del desarrollo económico, del progreso social y de la elevación cultural del ambiente campesino deben ser los mismos interesados, es decir, los obreros de la tierra".

Juan XXIII encomia en su documento la nobleza la grandeza y la misión del labrador en íntimo contacto con la Creación y en el servicio al prójimo.

"Con satisfacción — comentó Mons. Dadaglio— hemos advertido que este congreso propone fomentar la iniciativa del propio campesinado". Referíase a los estudios y resoluciones que recomiendan el incremento de las cooperativas agrícolas administradas por los mismos labradores.

"No es el hombre para la economía, sino la economía para el hombre", dijo después. "No es el campesino una especie de

(Concluirá)

Hace falta trabajar en serio el campo, dice Congreso Rural Llama a la Mater et Magistra "Carta Magna del Campesino"

Caracas, (NC). Las conclusiones del V Congreso Católico Internacional de Vida Rural hacen un llamado a la dignidad de los pueblos de América Latina para que exploten mejor los recursos del campo en hombres y tierras.

En una serie de 30 puntos que consagra a la encíclica Mater et Magistra como "la Carta Magna del Campesino", las resoluciones declaran:

"Hay naciones favorecidas por Dios con riquísimos recursos naturales, pero que sufren sin embargo indigencia y miseria porque el factor humano no se ha aplicado eficazmente al desarrollo de esos dones materiales.

"Constituye un deber personal y social mancomunado esfuerzos inteligentes para hacer servir al bien común todas esas reservas materiales y humanas".

En primera línea, los delegados del Congreso ponen al mismo campesino

"Es indispensable recalcar con énfasis, como lo hace el Papa (Juan XXIII en su reciente encíclica), que los protagonistas del desarrollo económico, del progreso social y de la elevación cultural deben ser los mismos interesados"

Las conclusiones reconocen, con todo, que el campesino necesita que los gobiernos, los patronos, los dirigidos religiosos, económicos y sociales, y los educadores, ayuden a mejorar las condiciones en que vive.

"Lo cual exige que la estructura de las empresas de la actividad productora respete la dignidad humana de los trabajadores y permita que asuman su propia responsabilidad y expresen su iniciativa personal.

"Los trabajadores han de influir en las decisiones ayudándose de organizacio-

casta inferior, paria disimulado en medio de una sociedad cristiana, al servicio de la burguesía y del proletariado industrial, que también lo califica de inferior".

nes profesionales y otras sociedades que gocen de autonomía frente a los poderes públicos".

"Es importante traducir en realidad el imperativo de la difusión de la propiedad para todas las clases sociales: la pequeña y mediana propiedad, que debe abarcar por de pronto, el terreno de cultivo y los enseres propios de la hacienda o finca de tipo familiar.

"Esta consigna, que es garantía de la libertad esencial de la persona, y al mismo tiempo un elemento insustituible del orden en la sociedad, no debe considerarse difícil en nuestro tiempo, dotado con recursos técnicos de comprobada eficacia".

Las conclusiones describen luego las condiciones ideales para que la propiedad obrera o campesina pueda cumplir su cometido: "Una renta suficiente, para una vida decorosa... instrucción y asistencia técnica oportuna, una abundante red de cooperativas, además de organizarse profesionalmente".

"Con el objeto de que resulten efectivas estas medidas, se debe atender a una apropiada política económica en materia agrícola respecto a los impuestos, el crédito, el seguro social, la defensa de los precios y la promoción de industrias de integración nacional".

"El pasivismo de la sociedad, que es la principal rémora para una verdadera reforma social, sólo puede combatirse mediante la educación adecuada de sus miembros para el ejercicio de las virtudes sociales".

En este punto cobra importancia el grupo de conclusiones enderezadas particularmente al católico, cuando dicen:

"Es menester difundir la convicción de que el porvenir de la Iglesia depende sobre todo de la sensibilidad de los católicos acerca de sus deberes, principalmente en la América Latina, donde el problema social se va haciendo cada día más agudo y donde hay individuos que, haciendo profesión de fe y

devoción a la Iglesia, se muestran insensibles a las propias responsabilidades sociales".

"Corresponde al católico... conocer profundamente la doctrina social de la Iglesia para encarnarla en sus actividades, por ser parte integrante de la concepción cristiana de la vida, a fin de evitar el riesgo de desacreditarla".

"Sin la Iglesia, la cuestión social es insoluble; pero tampoco ella sola puede resolverla sin la colaboración de las fuerzas intelectuales, económicas y técnicas, sumándose a la acción de los poderes públicos y a la de sacerdotes y seglares, con el fin de satisfacer las necesidades del pueblo".

No es lícito arrebatar los bienes a una persona, sin la adecuada indemnización. Pero tampoco se puede admitir que haya seres humanos que tengan que vivir en condiciones inferiores a la dignidad de hijos de Dios", dice otra resolución "Los que se niegan a realizar una auténtica reforma social, basada en los principios enunciados por las encíclicas, prestan las mejores armas al comunismo".

El Congreso señala a las cooperativas como el instrumento más eficaz para mejorar la condición económica, social y cultural del campesino, porque "convierten a los miembros que las integran en hombres virtuosos, señores de sus propios destinos económicos y sociales, mediante el pleno ejercicio de sus facultades".

"La familia; célula de la sociedad y venero del Cuerpo Místico, debe ser defendida ante la amenaza del materialismo modernista y del comunismo ateo.

"En América Latina la familia (rural u obrera) se encuentra en estado de prostración, afectada de lacras morales por falta de educación religiosa y de sacramentos. Por lo tanto debe ser objeto de una cruzada inmediata y dinámica de elevación espiritual y social, a fin de salvar las esencias de un cristianismo elemental, que aún conserva en germen".



REY
DE LOS CIGARRILLOS

Cortesía de
Antonio Kattán y Cía.

TOME CAFE
LA MEDALLA
Y SABRA LO
QUE ES CAFE



LOCION

para después de

APEITAR

Refrescante
Antiséptico

FABRICADO POR
PERFUMERIA SPOT
SAN PEDRO DE LA
MONTECASSA C. A.

Alfredo R. Pineda

REPRESENTANTE DE
CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR

LADY SONIA

La más perfecta y corte
exquisito. Búsqueda en la
Fábrica de

M. J. HANDAL

TOME

Tara y Coco-Tara



EVANGELIO

XXI Domingo de después
de Pentecostés

(San Mateo, 18). Dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: Seméjase el reino de los cielos a un rey que quiso tomar cuentas a sus siervos. Y para comenzar, le fue presentado uno, que le debía diez mil talentos. Mas no teniendo con qué pagarlos, mandó su señor que fuese vendido él, su mujer, sus hijos y cuanto tenía, y que con su producto le pagase la deuda. Entonces el siervo, derribado a sus pies, rogóle, diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Compadecido el Señor de aquél siervo, le dejó libre, y le perdonó la deuda. Habiendo salido el siervo, halló a uno de sus compañeros que le debía cien denarios: y sofocándole el cuello, le ahogaba diciendo: ¡Paga lo que debes! Derribado a sus pies el conserivo, rogábele diciendo: ¡Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré! Mas él no quiso esperar: sino que se fue e hizo encarcelarlo, hasta que pagase lo que debía. Viendo los otros conserivos lo que pasaba, se entristecieron sobremanera y fueron a referir a su señor todo lo ocurrido. Llamóle entonces su señor, y le dijo: ¡Siervo malo! toda la deuda te condoné, porque me lo rogaste: pues ¿no debías tu también compadecerte de tu compañero, así como yo me he compadecido de ti? Y enojado su señor, hizo entregarle a los verdugos, hasta que pagase toda la deuda. Así hará también con vosotros mi Padre

ODA AL SANTISIMO SACRAMENTO Por LOPE MATEO

Divino Sacramento:
Vergel de luz, de amor y de hermosura,
mirífico portento
que bajas de la altura
para alzar a la humana criatura.

Con joyeles de estrellas
y vientos de las playas siderales
yo cubriré tus huellas,
¡Oh Amor!, que así me sales
al camino de anhelos inmortales.

¡Cuántas veces mi norte
se perdió en el encaje de las brumas
y en soledad consorte
de trágicas espumas
aborrecí la albura de tus plumas!

Por mares desolados,
gimiendo al ciego afán de las riberas,
mis ojos desatados
en lágrimas sinceras
lloran por tus orillas verdaderas.

No des paz a mi duelo,
si el corazón no sangra sus maldades;
pero acrecienta el vuelo
con que de amor me invades
hacia Ti, Claridad de claridades.

Con esta seca arcilla,
¿qué de hacer, mi Señor, que no te ofenda?
¿No es loca maravilla
que en la espinosa senda
la indignidad de mi vellón no prenda?

Oveja soy perdida
que invoca tu redil, ¡Oh Pastor Bueno!,
desde la roca hendida,
donde no crece el heno
ni me regala Abril de flores lleno.

Tras pérdidas veredas
desdeñaron mis pasos delirantes
el silbo en que remedas
los avisos constantes
de embriagar en tu cepa a tus amantes.

Amor de los amores
suma de mi salud, Hostia divina!
Por atajos y alcores
tu huella peregrina
¡cómo las soledades ilumina!...

No más vanos deseos
aparten del fervor de mi quebranto
tus dulces pastoreos.
Ya ves que en raudo llanto
regando estoy mis flores amaranto.

Celestial, si no perdonareis
de corazón crda uno a su
hermano.

¡Oh gozo de mi entraña,
Inmarcesible bien, Eucaristía,
que con mi frágil caña
conciertas la armonía
de mi valle de sombras con tu día!

¿Cómo el hombre no advierte
la cifra de este Don tan deleitable,
triumfante de la muerte,
mientras tu voz afable
convierte lo caduco en perdurable?

Si a la Samaritana
diste a beber del gozo de agua viva,
deja que en tu fontana
mate mi sed lasciva
y sólo de tu ardor quede cautiva.

Ofrézcate mi noche
suave lecho al socaire del rocío,
y, en singular derroche
te tierno desafío
enciende con el tuyo el pecho mío.

Veremos los luceros
rodar por la ancha silenciosa esfera
y arcángeles viajeros
velarán la carrera
que, en deliquio de amor el alma espera.

Luego, al quebrar la aurora,
iremos por los huertos venteando
la dicha que avizora
del ave el trino blando
junto al río que pasa enamorando

Seremos dos en uno:
Yo a cantar, Tú a venderme claridades...
Y el precio, de consumo,
será con tus beldades
revestir mi canción de eternidades.

¡Oh frescos horizontes!
¡Oh lirios por la escarcha recamados!
¡Oh saludables montes
que cebais a mis prados
con hilos de agua viva insospechados!

Y tú, delgada brisa,
ven el heraldo a ser de mi ventura
en tus alas irisa
la gracia más segura
que pudiera soñar la criatura.

Con pámpanos y trigo
amasé para siempre mi alimento
Mi culpa ya bendigo,
pues, por sacro portento
¡mi nada se hizo toda en Sacramento!



SANTORAL DE LA SEMANA

OCTUBRE

- Día 15, Domingo XXI después de Pentecostés. Santa Teresa de Jesús
Día 16, Lunes. Santa Eduviges y san Florentino
Día 17, Martes. Santa Margarita María de Alacoque y san Florentin
Día 18, Miércoles. San Lucas y santa Trifona
Día 19, Jueves. San Pedro de Alcántara, y santas Pelagia y Fredeavinda
Día 20, Viernes. Santos Juan Cancio y Feliciano, y santa Irene
Día 21, Sábado. San Hilarión y santa Ursula
Día 22, Domingo XXII después de Pentecostés. Santa María Salomé y san Melanio.

TOME

Coca-Cola

MARCA REG.

SI TRABAJA MENTALMENTE

quita el agotamiento. Reserva sus
fuerzas mentales tomando el

NERVO-FORZA

